

1年間を振り返って

日頃より円山川の治水にご協力いただき、ありがとうございます。

皆様のおかげにより、令和2年度も水害による大きな被害は無く終えることができそうです。

令和2年度は新型コロナウイルスが大きく影響した年となり、毎年5月頃に開催しておりました樋門操作講習会が書面上での開催になってしまい、円山川を守っていただいている皆様と接する機会がほとんどありませんでした。その分、「川のまもりびと」で情報発信したりインタビューで話を聞かせてもらったりなど、これまでとは異なる手段で皆様とコミュニケーションをとらせていただきました。

4月からは河川管理課のメンバーが入れ替わりますが、今後とも円山川の治水対策等にご協力お願い致します。

豊岡市街を守る要、佐野樋門！

佐野樋門は、円山川と出石川の合流部付近に位置している樋門で、信部さんと川邊さんが守っています。令和3年1月に樋門内に設置している発電機が新しくなりました。

・操作員をやっていて良かったこと

佐野樋門は豊岡市街の南に位置する重要な樋門で、それを守る仕事を誇りに思っている。

・苦勞していること

内水位を確認する際に、交通量の多い国道312号を横断しないとイケない。

夏場は蛇が操作室内に入ってくることもある。

・記憶に残っている出水

平成16年の台風23号。円山川が堤防を越水し、市街地が冠水してしまった。電車の線路も剥がれていた。



しのべ 信部さん かわべ 川邊さん



玄武洞樋門、操作員バトンタッチ

玄武洞樋門は、3月まで朝尾さん、峠さんが守っていただいていたが、4月からは小谷さんと稲葉さんとなります。

朝尾さん、峠さん、いままでありがとうございました。

小谷さん、稲葉さん、これからよろしくお願い致します。

・操作員をやっていて良かったこと

水位の状況がよく分かり、災害の情報が入ってくるので、地域の防災に役立っている。

・苦勞していること

上屋のすきまから雨水が入る。

・記憶に残っている出水

平成16年の台風23号。3日連続の出動であり、今までの出動の中で一番水位が高かったのが神経を使い、すごく疲れた。



あさお 朝尾さん とうげ 峠さん



こたに 小谷さん いなば 稲葉さん